

Nachbemerkungen

In dieser Monografie sind die meisten personenbezogenen Bilder verpixelt. Die Entscheidung, ob und wie personenbezogene Bilder gezeigt werden, erfordert die Abwägung verschiedener Interessen. Der Entschluss, Bilder in dieser Monografie zu verpixeln, basiert auf verschiedenen Überlegungen zu forschungsethischen Grundsätzen und möchte einem verantwortungsvollen Umgang mit personenbezogenem Bildmaterial gerecht werden. Vor allem der Gedanke, dass Personen ein Recht darauf haben, vergessen zu werden, stand bei der Entscheidung im Vordergrund. Gleichzeitig wird jedoch – um den urheberrechtlichen Bestimmungen gerecht zu werden – die Quelle des Bildmaterials angegeben. Ausführlich zu forschungsethischen Überlegungen im Umgang mit personenbezogenem Bildmaterial in der Wissenschaft siehe beispielsweise zusammenfassend Christ et al. (2024). An dieser Stelle möchte ich nochmals all denjenigen danken, die sich mit mir zu diesem Thema ausgetauscht haben.

